

# PRENSA

Nro. 1 | www.tierraviva.org.py

## Seguinos en la Web y el Facebook

En el sitio web:

www.tierraviva.org.py

Podrás encontrar toda la información relacionada a los Pueblos indígenas del Chaco, biblioteca con informaciones, galería de fotos, sitio periódicamente actualizado para ser tu referencia.



También estamos en Facebook. Síguenos en la Fans Page:

https://www.facebook.com/ Tierraviva-a-los-pueblosindigenas-del-Chaco





### CLIBCH conforma Comisión Directiva para 2016 con grandes desafíos

La Coordinadora de Líderes Indígenas del Bajo Chaco (CLIBCH) se ha reunido en Asamblea y ha conformado su Comisión Directiva para el año 2016. La reunión, realizada recientemente en Luque, contó con la presencia de numerosos dirigentes de la organización, quienes han venido desde sus comunidades para el acto asambleario, para la renovación de las autoridades.

### Gabriel Fernández, nuevo Presidente

Gabriel Fernández, electo Presidente de la CLIBCH, señaló a nuestra hoja digital al respecto de su elección que "la confianza que le dan los líderes es importante", y por esto, él ha asumido "este desafío. Desafío que me dan las



GACETILLA INFORMATIVA 1 de marzo de 2016



#### Quiénes somos

Somos una organización no gubernamental sin fines de lucro, que desde 1994 trabajamos en la promoción y defensa de los derechos humanos de los Pueblos Indígenas, con énfasis en la restitución de los derechos a la tierra, el territorio y los recursos naturales, principalmente de comunidades que pertenecen a los Pueblos Enxet, Sanapaná, Angaité, Qom e Ishïr.

Con tal propósito, trabajamos a partir del litigio estratégico, la incidencia en políticas públicas, la capacitación en temas de organización y formación política y jurídica, así como el asesoramiento general, orientado a la exigibilidad integral de derechos, junto a las comunidades interesadas.

La restitución de los derechos territoriales es el eje principal a partir del cual se ensamblan las diversas acciones y líneas de trabajo de Tierraviva. Uno de los ámbitos donde desarrollamos nuestra labor es ante los órganos del Sistema Interamericano de Protección de Derechos Humanos (CIDH y Corte IDH).

Más información en:

www.tierraviva.org.py

comunidades para poder afrontar los numerosos problemas que se enfrentan, numerosos desafíos, numerosas situaciones que requieren respuesta del Estado".

Al respecto de la CLIBCH y los desafíos ante las comunidades, Fernández señaló que son muchos en "tema de tierras, acompañamiento a las comunidades por parte de la organización. Tenemos que atender el no cumplimiento de sentencias internacionales, la falta de respuesta de parte del estado en temas de salud, muchos problemas que pasan en las comunidades, y que no saben las autoridades".

Por su parte, Lino Rolón, líder de Laguna Hu, comunidad La Patria, señaló que "es muy importante asumir un espacio dentro de la directiva para poder contribuir con la organización, y las comunidades".

La Coordinadora de Líderes indígenas del Bajo Chaco (CLIBCH) aglutina a 65 comunidades de los pueblos Enxet Sur, Angaité, Sanapaná, Nivacle y Toba Qom ubicados en el Departamento de Pdte. Hayes, Paraguay. Desde 1996 se constituyó como espacio de participación y debate, con el objetivo de exigir el derecho a la autodeterminación de acuerdo a sus propias pautas culturales, de remover los obstáculos para superar la situación de desigualdad y de reivindicar la restitución plena de los territorios ancestrales.

